



RUMBO POLÍTICO

ARTURO
ÁVILA

#OPINIÓN

El dirigente nacional del PAN informó una serie de requisitos de competitividad para aquellos que aspiren a la candidatura presidencial de su partido

LA OPOSICIÓN SIN RUMBO Y EL CRECIMIENTO DE ADÁN AUGUSTO

Los partidos de oposición siguen sin encontrar el rumbo. Luego de la derrota histórica que sufrieron en 2018 cuando el pueblo decidió darles la espalda, en 2024 el escenario pinta para ser peor. Las razones no sólo son por la aprobación del proyecto del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, cuya popularidad supera 60 por ciento, sino principalmente por sus propios errores. La semana anterior el dirigente nacional del PAN, **Marko Cortés**, dio a conocer una serie de requisitos de

competitividad para aquellos que aspiren a la candidatura presidencial de su partido; un conocimiento entre la población de mínimo 40 por ciento, una intención de voto de 15 por ciento y 1 por ciento de firmas de apoyo del padrón electoral en 17 entidades para demostrar que tienen capacidad organizativa. Esos requisitos no los cumple nadie en el PAN.

La oposición tiene dificultades no sólo para definir a un candidato viable que les asegure un cierto nivel de competitividad en la próxima elección presidencial, sino también para definir el método de elección de su candidato. Y es que las 956 mil firmas que estableció el instituto político como requisito luce como algo exagerado. De hecho, de acuerdo con el Padrón de Afiliados a partidos políticos del INE, en 2020 el blanquiazul contaba con 252 mil 140 militantes, esto es, 703 mil 860 menos de las firmas necesarias para poder ser candidato.

A las dificultades para poder definir el método de selección de su candidato se le deben sumar la batalla que sostienen con Movimiento Ciudadano, quienes tienen la intención de convertirse en la segunda fuerza política del país. La semana anterior iniciaron una pelea por el lanzamiento de una campaña contra el PRI en la Ciudad de México, que inició con la develación de una barda, y continuó con un cruce de descalificaciones entre legisladores de ambos partidos en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

Los conflictos internos de los partidos, las peleas entre ellos y el panorama nada halagador en las elecciones en Coahuila y el Estado de México pintan un panorama sombrío para la oposición.

Mientras tanto, en la acera del frente se sabe que quien gane la contienda interna de Morena muy probablemente

se alce con el triunfo en la presidencia. La continuidad del proyecto obradorista parece asegurada, así lo revelan las distintas encuestas.

En 2024 se estará eligiendo al liderazgo que continúe con una segunda parte del proyecto de transformación. Cada vez la gente se convence más de que esa persona debe ser el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. El secretario de Gobernación es el único aspirante que ha crecido en las preferencias e incluso cada vez son más los estudios que lo ponen por delante del Canciller **Marcelo Ebrard**.

De acuerdo con la encuesta *Camino a la sucesión presidencial*, realizada por la consultoría OEM, la brecha entre las llamadas *corcholatas* se cerró. El estudio muestra que la jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, encabeza las preferencias con 36.3 por ciento, seguida de **Adán Augusto López**, con 31.7 por ciento, desplazando al Canciller **Marcelo Ebrard**, quien ocupa la tercera posición con 25.6 por ciento.

Otro estudio realizado por GANA Análisis de Datos y Encuestas de Opinión Pública, revela que Adán Augusto se encuentra en segundo lugar, con 26.2 por ciento de la intención de votos, superando al canciller Marcelo Ebrard, quien ocupa el tercer lugar con 25.3 por ciento. Por su parte, la encuesta de Parámetro Investigación del mes de mayo presenta una ventaja de más de cuatro puntos de Adán Augusto López sobre el Canciller. La tendencia es obvia y es Adán ganará la encuesta interna, porque la gente reconoce al secretario de Gobernación como la mejor opción para dar continuidad al proyecto del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

La oposición tiene dificultades para definir el método de elección de su candidato

ARTUROAVILAANAYA@GMAIL.COM / @ARTUROAVILA_MX